

### Israel adapta unidades aéreas *para enfrentar nuevas amenazas*

Israel está combinando las capacidades de varias unidades de élite bajo una misma dependencia orgánica como parte de su plan plurianual de preparación de sus fuerzas militares para escenarios de futuras probables guerras. Así, el 12 de julio anunció la creación de la 7ª Ala de su Fuerza Aérea.

Esto es parte de un proceso de reorganización mayor de sus Fuerzas de Defensa, proyecto conocido como MOMENTUM. Este, en general, prevé la reestructuración y combinaciones de unidades, el incremento de las labores de inteligencia y la digitalización de las fuerzas de primera línea, además del uso de lo más moderno de su poder aéreo y constantes aumentos y mejoras en sus capacidades de defensa aérea.



*Efectivos de élite Shaldag, de la Fuerza Aérea*

#### LO ESTRATÉGICO

En los últimos años, Israel ha concentrado muchos de sus esfuerzos contra las amenazas procedentes del norte del país, entre ellas el atrincheramiento de Hezbollah e Irán en Siria. En este escenario, y especialmente después de su criticado desempeño en la guerra en Líbano en 2006, muchas de las tácticas israelíes debieron entrar en profundas revisiones. Además, en su frente suroccidental Israel ha debido librar tres duros conflictos contra los palestinos de Hamas, en la llamada Franja de Gaza.

Fue precisamente luego de los enfrentamientos con Hamas de 2009, 2012 y 2014, que el Ejército y la Fuerza Aérea de Israel debieron mejorar drásticamente su capacidad para operar conjuntamente y llevar a cabo operaciones de guerra más precisas, en lo posible con la menor cantidad de bajas propias.

Sin embargo, las autoridades israelíes están conscientes de que la futura guerra a la que probablemente deberá enfrentarse su país será contra un enemigo complejo y decidido vinculado a Irán. Esto es lo que en Israel se conoce como *amenazas del tercer círculo*. Los elementos constitutivos de este tipo de conflicto se han filtrado al conocimiento público. Hasta ahora, por ejemplo, Israel ha lleva-

do a cabo más de 1.000 ataques aéreos sobre objetivos iraníes en Siria, además de algunos enfrentamientos de fuerzas terrestres en la frontera. Las tensiones entre Israel y Hezbollah crecieron en 2019 y estas se han mantenido constantes durante 2020. En los últimos meses, incluso, el factor iraní ha estado muy presente en el escenario estratégico, toda vez que se han reportado denuncias de ataques cibernéticos cruzados y también están surgiendo tensiones tras una explosión en la instalación nuclear iraní de Natanz ocurrida a comienzos de julio corriente.

Resumiendo, Amikam Norkin, mayor general de la Fuerza Aérea, dijo en la ceremonia del 12 de julio que Israel se enfrenta a una era de cambios en medio de la pandemia del coronavirus, las amenazas de *tercer círculo* y las operaciones continuas para prevenir el tráfico de armas iraníes a Hezbollah. Incluso –recordó– el país ha dedicado una unidad del cuartel general de sus Fuerzas Armadas a esta amenaza como parte del plan MOMENTUM, y la Fuerza Aérea está practicando cada vez más con sus F-35 en ejercicios combinados con los Estados Unidos y otros países regionales que posean poder aéreo homologable.



*C-130 Hercules de la Fuerza Aérea de Israel*

Se trata de avizorar un *"campo de batalla cada vez más complejo. Este cambio ha sido comprendido por los comandantes. Este es el cambio que requiere que nos adaptemos y nos preparemos mejor para los retos futuros"*, dijo Norkin.

El comandante de la Fuerza Aérea también dijo que la 7ª Ala tendrá una capacidad mejorada que hará que las Fuerzas Especiales de la institución sean más efectivas durante el combate, más influyentes en términos de superioridad aérea, y parte vital de cualquier proceso o escenario operacional que tenga lugar bajo el ámbito de responsabilidades de la Fuerza Aérea.

#### PRINCIPALES COMPONENTES

La nueva 7ª Ala incluye a varias de las unidades de fuerzas especiales de la Fuerza Aérea. Dentro de ellas está la

UNIDAD DE COMANDOS 5101 SHALDAG. Fundada en 1974, sus misiones incluyen desplegar a sus tropas y pasar desapercibidos en ambientes hostiles y de combate para realizar misiones especiales de reconocimiento, establecer zonas de salto y operar cerca de aeródromos, realizar acciones de control de tráfico aéreo y operaciones de comando detrás de las líneas enemigas.

Otra de las unidades incluidas es la UNIDAD AEROTRANSPORTADA DE RESCATE Y EVACUACIÓN 669, también originada inmediatamente después de la guerra del Yom Kippur, y que es una unidad dependiente del Comando de Fuerzas Especiales de la Fuerza Aérea especializada en las demandantes tareas de búsqueda, extracción y recuperación de combate, principalmente con helicópteros.

También fue considerada la UNIDAD DE ATERRIZAJE AVANZADO –conocida igualmente como UNIDAD DE DESEMBARCO FRONTAL–, que tiene la tarea de enviar especialistas a las profundidades de las líneas enemigas para convertir en aeródromos funcionales a zonas del desierto y/o terrenos agrestes o no preparados, para que aviones de transporte de todos los tamaños o helicópteros puedan movilizar lo requerido para las operaciones y luego eliminar todos los rastros de estas antes de abandonar las áreas afectadas.

La 7ª Ala también contará con su propia unidad de Inteligencia.

La nueva unidad se inauguró en Palmachim, base aérea situada en la costa mediterránea, a 18 kilómetros al sur de Tel Aviv. Este lugar es rico en historia para los aviones teledirigidos israelíes, lanzamientos de satélites y otras actividades militares importantes a lo largo de los años.



*Sikorsky CH-53*

En general, la variada composición de unidades da a la nueva Ala una serie de notables capacidades para operar en territorio hostil, con numerosos activos que incluyen personal de elite, vehículos terrestres especializados y aviones de transporte C-130 Hercules. Además, la unidad 669 utiliza helicópteros medianos Black Hawk y pesados Sikorsky CH-53.



*UH-60 Black Hawk*

## MANDO Y PREPARACIÓN

La 7ª Ala es comandada por un oficial con el grado de coronel, cuya identidad no fue revelada, aunque las referencias a él aparecen como “coronel O”, una práctica habitual en las relaciones públicas de las Fuerzas Armadas israelíes.

Adicionalmente, Israel también planea fortalecer la instrucción y entrenamiento requerido por las tropas de la 7ª Ala, para lo cual se establecerá una nueva escuela matriz formadora.

El concepto, según las Fuerzas Armadas de Israel, es racionalizar y organizar estas unidades hasta ahora dispares y cuyas únicas diferencias son aquellas comunes a cualquier unidad dentro de la Fuerza Aérea. La mayoría de ellas realizan tareas que son corolario de la función principal de la Fuerza Aérea, utilizando vehículos y tácticas especiales, construyendo pistas de aterrizaje o realizando incursiones y rescates. Las Fuerzas de Defensa israelíes dicen que esta nueva Ala realizará sus operaciones en escenarios de rutina y de emergencia nacional, además de los estrictamente bélicos.



*F-35I Adir de Israel, sobrevolando Beirut*

Fuentes  
[www.idf.news.com](http://www.idf.news.com)  
[www.defensenews.com](http://www.defensenews.com)  
[www.israelnoticias.com](http://www.israelnoticias.com)  
[www.nationalinterest.org](http://www.nationalinterest.org)